
[05.08.2ОО3]  ЕврАзЭС
рапортует о своих «успехах».
К  итогам  заседания
Интеграционного комитета
Прошло очередное заседание Интеграционного комитета ЕврАзЭС.
Его  результаты  оказались  очень  многообещающими.  По  словам
генерального  секретаря  ЕврАзЭС  Г.Рапоты,  в  Евразийском
экономическом  сообществе  (Россия,  Казахстан,  Киргизия,
Белоруссия,  Таджикистан)  «все  созрели  для  интеграции».  Он
также  заверил  общественность,  что  к  концу  года  страны-
участницы организации согласуют таможенные тарифы на 70%.
 
Напомним, что ЕврАзЭС был учрежден в 2000 г. с целью более
тесного и эффективного сотрудничества для достижения целей и
задач,  определенных  договором  о  Таможенном  союзе  и  едином
экономическом  пространстве.  Главная  задача  ЕврАзЭС  —
вступление  стран-участниц  в  Всемирную  торговую  организацию
(ВТО).  По  мнению  экспертов,  для  этого,  в  первую  очередь,
необходимо создать зону свободной торговли, в которой будут
действовать  единые  таможенные  тарифы  и  механизмы  защиты
внутренних рынков в условиях неприменения антидемпинговых и
компенсационных  мер  во  взаимной  торговле.  Отказ  от
антидемпинговых мер и процедур и процедур будет зависеть от
унификации законодательства стран-участниц.
 
На сегодняшний день в рамках ЕврАзЭС согласовано менее 60%
тарифов. Самый большой разрыв в тарифных ставках, по словам
Рапоты, у Киргизии. Ее экспортно-импортные тарифы совпадают с
тарифами других стран сообщества «примерно на 30%». Причиной
столь огромной разницы является тот факт, что, в отличие от
других стран-участниц ЕврАзЭС, Киргизия уже успела вступить во
ВТО. Правда, вступление в эту международную организацию не
принесло  ожидаемых  Бишкеком  результатов.  Теперь  Киргизии
придется  еще  и  согласовывать  с  ВТО  внесение  определенных
корректировок в свою тарифную политику.
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Несмотря на громкие заявления чиновников ЕврАзЭС, за три года
существования  организация  добилась  немногого.  Товарооборот
между пятеркой как был очень низким, таким и остался (около
17% внешней торговли стран-участниц за 2002 год). При этом у
России  он  вырос  только  в  торговле  с  Белоруссией  (6,3%)  и
Киргизией  (20%),  а  объемы  торговли  с  Казахстаном  и
Таджикистаном, наоборот, уменьшились, соответственно на 9,4 и
33,3%.
 
Кроме того, ЕврАзЭС поставил перед собой долгосрочную цель —
введение  единой  валюты  в  рамках  пятерки.  Многие  эксперты
пророчили в качестве этой валюты российский рубль. Но вряд ли
вообще когда-нибудь экономическая интеграция на постсоветском
пространстве приведет к введению общей денежной единицы, а тем
более российского рубля. Уж слишком много противоречий между
бывшими союзными республиками, к тому же все дорожат своей
независимостью и боятся попасть под политическое давление со
стороны России. Именно поэтому пока не рискнула вступить в
ЕврАзЭС Украина, а ее робкие шаги навстречу России в рамках
четверки  по  созданию  Единого  экономического  пространства
(ЕЭП), в которую вошли Россия, Белоруссия, Украина, Казахстан,
отмечены необычайной осторожностью.
 
И  как  показывает  интеграционный  опыт  стран  Cодружества,
организации,  подобные  ЕврАзЭС  не  отличаются  долговечностью
существования.  По  мнению  аналитиков,  в  скором  времени  ЕЭП
вытеснит  Евразийское  экономическое  сообщество,  так  как,  по
сути, организации выполняют схожие функции. К тому же состав
участников  почти  один  и  тот  же.  Похоже,  что  выполнение
«великих» планов ЕврАзЭС продолжит пока что четверка ЕЭП.
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